



# SALUD

SECRETARÍA DE SALUD

[comunicacionsaludsin@gmail.com](mailto:comunicacionsaludsin@gmail.com)  
Tel. (667) 758 7000 EXT. 2203  
[www.saludsinaloa.gob.mx](http://www.saludsinaloa.gob.mx)

Dir. Av. Insurgentes S/N  
Col. Centro Sinaloa,  
Culiacán, Sinaloa, C.P. 80129



COMSALUD 278– 2020

## ANTE LA REAPERTURA ECONÓMICA, EL EMPODERAMIENTO SOCIAL DE AUTOCUIDADO ES LO MEJOR: DR. EFRÉN ENCINAS TORRES

*\*Durante su participación en la mesa de dialogo virtual organizada por Canacintra y Ejecutivos de Venta y Mercadotecnia, el Secretario de Salud reitero el compromiso de seguir ponderando las pruebas diagnósticas de COVID 19 como protocolo de certeza de casos.*

**Culiacán, Sinaloa a 2 de julio de 2020.-** Ponderando la importancia de la unidad de todos los sectores ante la pandemia de COVID 19 en Sinaloa, el Secretario de Salud del Estado, Dr. Efrén Encinas Torres, participó como ponente en la mesa de dialogo virtual organizada por CANACINTRA y Ejecutivos de Venta y Mercadotecnia de Culiacán denominada “Estrategia para la contención y mitigación del COVID-19: pruebas, protocolos y rastreo”.

Durante su participación reconoció que con la reactivación de la economía en Sinaloa, el sector empresarial toma la importante decisión de capacitarse para mejorar las condiciones de trabajo y disminuir los riesgos de contagio ante esta pandemia por lo que busco dar respuesta a sus interrogantes en materia de la re apertura económica.

Reitero que a pesar de que aproximadamente hace cien años que no se tenía una circunstancia de esta naturaleza, el panorama actual de la entidad con respecto a la importancia de las pruebas es que dan la certeza de los resultados de los pacientes con síntomas de COVID-19, pero, sobre todo, involucran a la sociedad en un empoderamiento de cuidarse aún más en estas etapas.

“Tendremos que aprender a convivir con esta enfermedad, habrá que cuidar la higiene, la sanidad uno mismo, aplicar ese triángulo de la vida que es lavarse las manos, la sana distancia y el cubre bocas es fundamental porque esta enfermedad COVID-19 se transmite, estrictamente hablando, a través de las gotitas de flush que uno expide al hablar, al escupir, al toser o al estornudar; ese es el panorama actual de COVID-19 en el que tenemos que llevar perfectamente claro la idea de que vamos a compartir buen tiempo con la enfermedad y habremos de participar con el autocuidado haciendo el esquema del empoderamiento social y siempre el trío importante que tenemos que hacer, la alta responsabilidad que tenemos como gobierno, la alta responsabilidad que tiene el grupo empresarial y la alta y principal responsabilidad que tiene la sociedad para cuidarse cada vez más sobre todo en estas etapas”, expresó.

Como Sector Salud, enfatizó que se cuenta con una capacidad resolutive y de coordinación en cuanto a las estrategias de las pruebas diagnósticas a través del Laboratorio Estatal de Salud Pública y otros laboratorios conveniados con el sector empresarial, se continua actualizando y ampliando el Call Center y la Unidad de Diagnóstico y Seguimiento de las Cadenas de Contagio.



# SALUD

SECRETARÍA DE SALUD

[comunicacionsaludsin@gmail.com](mailto:comunicacionsaludsin@gmail.com)  
Tel. (667) 758 7000 EXT. 2203  
[www.saludsinaloa.gob.mx](http://www.saludsinaloa.gob.mx)

Dir. Av. Insurgentes S/N  
Col. Centro Sinaloa,  
Culiacán, Sinaloa, C.P. 80129



De igual manera se mantiene la entrega de medicamentos a los domicilios de las personas y evitar que lleguen a un hospital para que no corran mayores riesgos y evitar que se saturen las unidades médicas, eso nos va a permitir que con la participación colectiva, disminuir la reproducción de la enfermedad.

Por otro lado, y como consultor de la estrategia Juntos por la Salud, el Dr. Mikel Arriola Peñalosa, destacó que el sumar esfuerzos de empresarios y población en general para la defensa contra el COVID-19 hará posible que un mayor número de personas no se infecten, asimismo, y a través de donaciones y aportaciones voluntarias, dotar de los insumos necesarios para la recuperación de quienes ya se hayan contagiado.

“Para que las empresas puedan regresar de manera inteligente a su actividad económica, o a las que nunca pararon para que puedan mantener estable su tasa de contagio, primero tienen que diagnosticar conforme a los semáforos que ha dado la autoridad nacional y estatal, tienen que diagnosticar su situación por empresa, identificar el riesgo de cada trabajador, tienen que tener una estrategia de pruebas como traje a la medida de conformidad con la suficiencia en el mercado y segundo con las características de cada empresa y cada sector, tienen que elaborar e implementar protocolos, mantener el personal capacitado con los protocolos, si pueden nombrar un oficial de cumplimiento COVID es el ideal y verificar que esos protocolos no se desvíen, ese es el modelo”, dijo.

En esta reunión virtual a través de la plataforma Zoom, también la presenció el Secretario de Economía Estatal, Javier Lizárraga Mercado; así como representantes de este importante sector en nuestro estado y a nivel nacional.

## FOTOS:

